

ORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 232/Martes 29 de noviembre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La pobreza entre los pobres. \(La Jornada\)](#).
- [La maldición del oro. \(Rebelión\)](#).

DE CUBA

- [Realizarán en Londres acciones a favor de antiterroristas cubanos PL](#).
- [Presenta Cuba sus avances en el Congreso Internacional Biotecnología Habana 2011 NOTIMEX](#).
- [Vacuna terapéutica, nuevo método para tratar el cáncer ANSA](#).
- [Cáncer: arrecia el combate contra la enfermedad ANSA](#).
- [Cuba estará entre los países más envejecidos en el 2050 XINHUA](#).
- [Embajador palestino agradece solidaridad con su pueblo XINHUA](#).
- [Inicia visita hoy Secretario General de Iglesias de Cristo de EE.UU EFE](#).
- [Esposa de Alan Gross solicita a Obama interceder por liberación EFE](#).
- [Comienzan vuelos charter sin escalas entre Chicago y La Habana EFE](#).
- [Comenta contratación de algunos servicios al sector privado REUTERS](#).
- [Entrevista a Director de la Escuela Internacional de Cine y Televisión AFP](#).
- [Competirán 21 películas por premio Coral de Festival de Cine XINHUA](#).
- [Celebra Silvio Rodríguez este martes 65 años de vida en gira de conciertos NOTIMEX](#).
- [Declaraciones a la prensa de Vladimir Cruz acerca del filme *Afinidades* EFE](#).

DEL MUNDO

- [Inaugurada Cumbre de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático XINHUA](#).
- [Plantean EE.UU. y la UE un instrumento complementario al Protocolo de Kioto NOTIMEX](#).
- [FAO: seguridad alimentaria amenazada por escasez de tierras ANSA](#).
- [Clima-Papa: cambiar estilo de vida para asegurar futuro ANSA](#).
- [Considera Paraguay que la CELAC reivindicará lucha por la soberanía y la integración regional NOTIMEX](#).
- [“Venezuela expropiaría bancos que no cumplan carteras hipotecarias”. AP](#)
- [Convoca Evo Morales a un debate interno para “profundizar el proceso de cambio”. AP](#)
- [“Trabajo doméstico femenino equivale a más del 25% del PIB de América Latina”. EFE](#)
- [Pide Consejo de Derechos Humanos de la ONU reunión urgente referente a Siria NOTIMEX](#).
- [Siria superará dificultad económica mediante autosuficiencia, expresa Ministro XINHUA](#).
- [Renuncia gobierno de Kuwait en medio de denuncias de corrupción NOTIMEX](#).
- [Rusia pondrá en función fase de prueba de estación de radar ANSA](#).
- [Canciller de Pakistán informa a China y Rusia ataques de la OTAN XINHUA](#).
- [Ponen en práctica reforma de sector público en Grecia ANSA](#).
- [Confirma OCDE recesión en Italia en el 2012 NOTIMEX](#).

LA JORNADA (Versión digital)

28 de noviembre de 2011

MÉXICO

LA POBREZA ENTRE LOS POBRES

Arturo Balderas Rodríguez

De acuerdo con el censo más reciente en Estados Unidos, la pobreza continúa en ascenso y con ella la desigualdad en el país cuya economía es con mucho la más poderosa en el planeta. En los albores del siglo XXI, al mismo tiempo que la poderosa maquinaria de producción estadounidense genera riqueza también crea cada vez más pobres.

Dieciséis por ciento de la población total del país está en niveles de pobreza. Quiere decir que aproximadamente 49 millones de personas viven en una clara situación de desventaja económica con relación a sus conciudadanos. Por extensión, y por desgracia, según un estudio de la organización PEW, aproximadamente 29 por ciento de las personas que viven en la pobreza son de origen latino, de los cuales la mayoría son de procedencia mexicana. Las razones son diversas. Según un estudio presentado en la reunión de la Asociación Americana de Sociología, en 2002, la pobreza afecta más a este sector porque tiene que emplear una parte sustancial de su salario para pagar los servicios médicos y medicinas, y también porque la mayoría de ellos vive en California, uno de los estados del país en donde la vivienda es más cara.

El número de pobres entre quienes son originarios de México seguramente es mayor debido a que muchos de ellos no son incluidos en el censo. En un caso porque carecen de domicilio fijo y no hay forma que los encuestadores los incluyan en las estadísticas. En el otro, porque, en su calidad de indocumentados, no quieren que el gobierno sepa de su existencia. Algo de lo que tampoco dan cuenta las estadísticas son los niveles de pobreza entre los pobres. Uno de los indicadores que se toma en consideración para determinar el nivel de pobreza es el ingreso familiar. Como es sabido, los trabajadores indocumentados perciben salarios invariablemente menores al mínimo estipulado en la ley. Esto quiere decir que esas familias tienen un nivel aún más bajo que la mayoría de las que forman parte del estrato de los pobres.

El efecto de la crisis económica y el desempleo en Estados Unidos ha sido el empobrecimiento de amplios sectores de la clase media, pero más aún de quienes están en la base de la pirámide. No hay que ser muy perspicaz para imaginar que esta situación afecta aún más a los pobres más pobres. En este caso está buena parte de los indocumentados que proceden del sur del río Bravo. Tal vez lo más dramático es que en países como México las estadísticas demuestran que la pobreza es aún más terrible; en otras palabras, se habla de miseria. Cuando los responsables de la conducción económica del país dicen que México “está blindado” contra la crisis, seguramente lo hacen desde los reductos en los que vive el estrato privilegiado de quienes reciben la parte del león de la riqueza y organizan maratones de caridad para poder comulgar sin dejo de culpa. Por ello, no sería extraño que protestas como la Primavera Árabe y la ocupación de Wall Street se repitan en nuestro país. Habrá que preguntar si serán también pacíficas.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

28 de noviembre de 2011

ESPAÑA

LA MALDICIÓN DEL ORO

Hugo Salinas

Los países más ricos en recursos naturales son los países más pobres en el mundo. Eso lo dice el mismo Fondo Monetario Internacional (FMI). De otra manera se diría que, en los países del Sur existe una relación inversa entre bienestar general y riqueza de recursos naturales. Pero, ¿por qué insistir en repetir los desastres del pasado y no abrirnos hacia el futuro?

La actividad minera fue practicada por la civilización Inka y pre-Inka. Y ninguno de los restos de nuestros antepasados nos muestra evidencias de que el oro estuvo en el origen de disputas y enfrentamientos. ¿Por qué, a partir de la invasión española, tanto el oro como la riqueza de nuestros recursos naturales se han convertido en una maldición para los pueblos del Aby Yala?

El origen radica en la Repartición Individualista, el mismo que genera un mecanismo llamado Configuración Mundial. ¿Qué significa todo esto?

En tiempos modernos, la Repartición Individualista significa que la totalidad de las utilidades que genera una actividad económica pertenece, única y exclusivamente, al propietario de la empresa o a sus accionistas. Y como ellos son un pequeño número de personas, el resultado del esfuerzo de todo un pueblo, presente y pasado, es apropiado por una pequeñísima minoría. Este tipo de repartición, incrustado en la actividad económica, modela el comportamiento del productor, del consumidor y de toda la población: egoísmo, individualismo, generación de dinero a partir del dinero, desprecio por el resto, ningún sentimiento de patria ni de nación. Solo la apropiación individualista de la utilidad cuenta. Y cuanto más, mejor.

Este principio de repartición, en el interactuar de la producción de bienes y servicios, genera la Configuración Mundial. Es un mecanismo complejo, sofisticado, inodoro e incoloro. Sus elementos facilitan la transferencia de casi la totalidad del valor agregado por los pueblos del mundo hacia el centro del aparato productivo. Y dicho centro, actualmente, está constituido por las grandes empresas multinacionales. Los ejemplos los tenemos a la vista pero no queremos ver: la explotación del salitre, caucho, anchoveta, petróleo y, desde la invasión española, el oro y la plata, han beneficiado al centro, y lo siguen haciendo en desmedro de los pueblos que poseen los recursos y trabajan en su extracción con salarios de miseria.

Por consiguiente, primero, se debe optar por una moratoria de los proyectos de actividad extractiva de las empresas multinacionales. Segundo, Revisar los Estudios de Impacto Ambiental de las empresas multinacionales extractivas en ejecución. Tercero. Comenzar a suministrar, en forma prioritaria, los Bienes de Necesidad Básica que requiere la mayoría de la población (vivienda, educación, salud, transporte) a través de empresas de nuevo tipo. Cuarto. Es urgente igualmente pensar en futuro y no seguir encadenados a actividades que corrompen a comunidades campesinas, gobierno en todos sus niveles, congresistas, periodistas e intelectuales. Ellos traen corrupción, enfrentamientos de hermanos contra hermanos, y destrucción del medio ambiente.

Baste un ejemplo. Pinochet vendió a la Exxon Minerals Inc. el complejo minero Las Condes por un monto cercano a los 98 millones de dólares. La Exxon explotó la mina durante 24 años sin pagar ningún impuesto al Estado Chileno. Durante el gobierno de Lagos, la Exxon vende la mina a una empresa angloamericana por el monto de 1,300 millones de dólares. Golpeado de un espíritu nacionalista, Lagos, el presidente de Chile, exige 400 millones por el concepto de impuestos. El presidente de la Exxon viaja a Chile para decir que según los contratos firmados por ambas partes, la Exxon no está obligada a pagar ni un centavo. Vuelto a revisar los contratos que blindan a las multinacionales, en efecto, la administración Lagos acepta la interpretación del presidente de la Exxon. En otro sobresalto de nacionalismo, Chile quiere recuperar solamente el 49% de la mina. Y la multinacional angloamericana exige 6 mil 700 millones de dólares. Es decir, después de 24 años de explotación, la mina ya no vale 98 millones sino 13 mil 674 millones de dólares. Son las venas abiertas de América Latina, como diría Eduardo Galeano.

Entonces, la moratoria de proyectos de actividad minera, petrolera y gasífera debe servir para apoyar frontalmente el desarrollo de la actividad económica que genere mayor valor agregado y brinde un mejor cuadro de vida a toda la población. Se trata de la economía inmaterial. Los países del Norte ya lo están practicando, mientras nos imponen actividades extractivas con todos los efectos perversos que trae consigo. A nosotros de decir nuestro futuro.

Y financiamiento interno existe para crear empresas de nuevo tipo. Es completamente falso que solamente con la inversión extranjera se pueda hacer empresa. Las crisis continuadas de los países del Norte nos están indicando, con toda claridad, que vivimos una economía financiera basada en el crédito. Y cuando el crédito interno es orientado a actividades productivas no existe ninguna posibilidad de inflación. Se puede crear riquezas sin necesidad de la inversión extranjera.

Debemos, desde ahora, construir una nueva sociedad basada en una nueva economía. Creemos empresas de nuevo tipo basadas en el financiamiento del país a fin de que sus utilidades se reviertan a todos por igual. Es urgente llegar rápidamente al pleno empleo. Basta de individualismo. Construyamos una economía de bienestar general. Es posible y es necesario.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 28 NOV (PL) El movimiento de solidaridad en el Reino Unido con los cinco antiterroristas cubanos condenados a largas penas en Estados Unidos realizará en los próximos meses varias acciones a favor de su causa, anunció aquí el activista Geoffrey Bottoms.

Según el sacerdote católico y coordinador del movimiento, de visita en la isla, para el 1 de diciembre está organizada una velada frente a la embajada de Washington en Londres, donde prevé la presencia de familiares de Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González.

En 2012 montaremos una exposición con obras de artistas cubanos, incluyendo las de Gerardo y Antonio, agregó en una entrevista concedida al diario Trabajadores.

A propósito de la situación de los antiterroristas, sentenciados después de infiltrar grupos violentos que desde Miami operan con impunidad contra Cuba, Bottoms aseguró que mantienen su firmeza.

El sacerdote, quien ha visitado en prisión a Ramón, Gerardo y Fernando, comentó que en el Reino Unido desarrolla varias actividades para divulgar el caso de los cinco y romper el muro de silencio en torno al mismo, entre ellas las adelantadas en su iglesia.

También recordó la negativa del Gobierno estadounidense a permitirle reunirse con Antonio y René, antiterrorista bajo libertad supervisada, pero con la prohibición de reencontrarse con sus familiares en Cuba.

LA HABANA, 28 NOV (NOTIMEX).- Cuba expondrá ante delegados de unos 30 países cerca de una veintena de proyectos de investigación y desarrollo dirigidos a la agro-biotecnología, informó hoy una fuente oficial.

El vicedirector del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB), Carlos Borroto, dijo que estos proyectos tienen como objetivo sustituir importaciones e incrementar las exportaciones de productos agropecuarios.

El congreso, a ser inaugurado la tarde de este lunes, se extenderá hasta el 3 de diciembre próximo en La Habana, junto con una feria comercial.

Alrededor de 600 delegados (de ellos 300 extranjeros) de 29 países de Europa, Asia, África y América comprometieron su asistencia al cónclave, que estará dedicado a la "Agro-biotecnología: contribuyendo a enfrentar los retos globales".

Entre las iniciativas cubanas figuran los resultados de proyectos asociados a vacunas veterinarias y al desarrollo de un maíz genéticamente modificado para la alimentación animal.

Borroto, también copresidente del Comité Organizador, citó la vacuna contra la peste porcina clásica y nuevos antígenos (moléculas) que -dijo- favorecen una respuesta inmunológica para el control de la garrapata en el ganado bovino.

Otra de las novedades atañen al desarrollo de un maíz modificado resistente a la principal plaga que ataca a esta gramínea en la Isla y a un determinado tipo de herbicida, que desde 2009 cuenta con licencias para el consumo, la siembra a gran escala y registro varietal.

Los científicos cubanos reconocen que el tema de los cultivos genéticamente modificados es polémico, pero alegan que reconocidos expertos consideran que pueden contribuir a la solución del hambre en un mundo cuya población continúa creciendo.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 28 (ANSA)- Investigadores cubanos desarrollan "nuevos métodos" para tratar a los pacientes con cáncer avanzado, que incluyen una vacuna terapéutica exitosa en el país y que será sometida a un ensayo clínico en Gran Bretaña.

La vacuna terapéutica CIMAvax-EGF es descrita por los científicos cubanos como única en el mundo y se aplica en tratamientos del cáncer de pulmón de células no pequeñas. Fue desarrollada por el Centro de Inmunología Molecular (CIM)

La investigadora clínica, Zoraida Acosta, citada por la prensa local, dijo ante un taller científico que se hicieron ensayos fase I y III sobre pacientes cubanos con cáncer en etapas avanzadas. Se lograron "sobrevidas" de hasta 48 meses y una mejor calidad de vida para esas personas.

Fuentes del Centro mencionado, en La Habana, divulgaron que sobre la CIMAvax-EGF se harán ensayos clínicos en Londres, próximamente tras la aprobación de la Agencia Reguladora del Reino Unido.

La industria biotecnológica de Cuba tiene ya una amplia proyección internacional. Sus productos se han aplicado en países europeos y sudamericanos, y últimamente concertó acuerdos importantes de desarrollo conjunto con Brasil y China.

En cuanto al cáncer, ese sector prioriza su atención a pacientes cubanos, cuyo número está en ascenso, según estudios médicos, que estiman que unos 18.000 cubanos mueren cada año a causa de esa enfermedad y otros 28.000 enferman en el mismo lapso.

De acuerdo con esos estudios el alcoholismo y el tabaquismo son dos grandes problemas de salud y también sociales en el país los que también tienen una mayor incidencia en la aparición del cáncer.

Las autoridades sanitarias hacen énfasis en campañas contra la obesidad, la diabetes y la hipertensión, por considerarlos "factores de riesgo" aunque "no directamente desencadenantes del mal", según criterios de especialistas.

Según datos de la Oficina Nacional de Estadísticas, entidad oficial, en 2007 la incidencia nacional de cáncer estaba ya aumentando, con provincias en las que los tumores malignos constituían la primera causa de muerte, por encima de las enfermedades cardiovasculares y cerebro vasculares.

La investigadora clínica Acosta, en una conferencia la semana pasada, aseguró que el cáncer avanzado debe ser considerado una enfermedad crónica, incurable, pero controlada. Llamó a "un cambio en el paradigma y enfoque de esta dolencia". La especialista dio gran valor a las terapias basadas en productos biotecnológicos, o sea anticuerpos monoclonales y vacunas.

En ese campo, agregó que los tratamientos se enfocan "hacia la especificidad, larga duración, poca toxicidad, uso combinado y son factibles de aplicar. También mencionó los programas de prevención y educación para "reducir los factores de riesgo".

Sobre la vacuna terapéutica explicó que los científicos locales "estamos muy entusiasmados con las investigaciones, así como con los resultados observados, pues se ha evidenciado que parece ser una buena opción para los pacientes con cáncer".

LA HABANA, 28 (ANSA)- El cáncer es la segunda causa de muerte en Cuba, con alrededor de 18.000 muertes y unos 28.000 nuevos enfermos al año.

Estimados locales afirman que la incidencia de esa enfermedad en este país de 11.000.000 de habitantes está en ascenso a partir de fenómenos como el tabaquismo y el alcoholismo, y malos hábitos de alimentación.

Cuba desarrolló una amplia, y exitosa, rama biotecnológica que en gran parte dedicó sus investigaciones por años a conseguir vacunas terapéuticas y tratamientos diversos para combatir ese azote mundial.

Entre las líneas de desarrollo de la ciencia cubana está la de ampliar la producción nacional de productos de uso oncológico: citostáticos, medicamentos de soporte y nuevos productos de la biotecnología.

Estudios locales consideran que Cuba, a partir de medios y programas contra el cáncer, tiene un potencial de evitar más de 10.000 casos nuevos por año. Las campañas de prevención juegan un gran papel en la búsqueda de ese objetivo.

Los llamados a dejar de fumar y a limitar el consumo del alcohol, se unen hace algunos años con sugerencias médicas de cambios de estilos de vida que puedan aliviar la incidencia de tumores malignos de la próstata y colon.

Pero las mayores esperanzas de Cuba en la lucha anticancerígena está en su industria biotecnológica, de gran reputación en el mundo.

La semana pasada ese sector estableció con China acuerdos para el desarrollo conjunto de vacunas y otros productos biomédicos.

Los convenios incluyen acciones bilaterales para la prevención, diagnóstico precoz y control del cáncer, de acuerdo con un reporte el fin de semana de la televisión cubana.

Con Brasil, un gigante sudamericano en la rama, Cuba cumple programas de colaboración en la producción de medicamentos que sin reducir la calidad son más baratos en el mercado internacional en comparación con los precios de la gran industria farmacéutica internacional.

LA HABANA, 27 NOV (XINHUA) -- Cuba estará entre los países más envejecidos del mundo en 2050 con 39,2 por ciento de sus habitantes con 60 años o más, según el pronóstico demográfico de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

En 2050 la edad promedio de los cubanos será de 52 años, el cuarto del orbe en ese indicador, superados en orden descendente por Bosnia y Herzegovina, Japón y Portugal, de acuerdo con los cálculos de la División de Población del organismo internacional.

Los vaticinios de la ONU, publicados bajo el título "Perspectivas de la población mundial: revisión 2010", ubican también a la nación caribeña en el octavo puesto del mundo para la mitad del siglo XXI en cuanto a mayor dependencia del segmento poblacional envejecido del que en esa época se encuentre en edad laboral.

Estas opiniones coinciden con los demógrafos cubanos, quienes auguran que en 2024 Cuba será el país más longevo de América Latina y el Caribe, según el informe Proyecciones de la Población Cubana 2011-2035, realizado por el Centro de Estudios de Población y Desarrollo de la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI).

El grupo con seis décadas o más se calcula en dos millones, cifra que deberá incrementarse a 3,6 millones en 2035, lo cual significa una notable sobrecarga para la seguridad social, el sistema de salud y la disponibilidad de fuerza de trabajo.

De acuerdo con el estudio, Cuba ha transitado desde 11,3 por ciento de personas de 60 años y más en 1985, hasta 17,8 por ciento en 2010.

La proyección para 2035 representa 33,9 por ciento de la población en esas edades, según el informe publicado en la página de Internet de la ONEI. Es importante precisar que al encontrarse la fecundidad por debajo del nivel de reemplazo, menos de una hija por mujer desde hace 33 años, la población de 0 a 14 años ha disminuido con respecto al total, añadió la entidad en su informe.

Las mujeres cubanas no cubren desde 1978 el nivel de reemplazo poblacional, al no dejar al menos una hija por mujer al final de su vida reproductiva, al tiempo que se ha acentuado el patrón de familias pequeñas.

Para los expertos, Cuba vive el llamado proceso de transición demográfica, que requerirá de esfuerzos ingentes para asumir la situación de forma satisfactoria, enfatizó La ONEI en el documento. Al cierre del pasado año, la ONEI informó que la isla alcanzó los 11 millones 241.161 habitantes, cifra que significa una reducción de 1,467 personas frente a 2009, cuando hubo un crecimiento positivo de 6.529 ciudadanos.

La variable nacimientos incidió de manera desfavorable en el hecho de que la población volvió a decrecer como en el período 2006-2008, algo que los expertos achacaron a los problemas habitacionales, la insuficiencia de los salarios y la escasez de artículos para bebés.

Entre los principales factores que desestimulan a los cubanos a tener más hijos está también el aumento de la independencia social de las mujeres para decidir sobre el momento oportuno del embarazo. De acuerdo con la ONEI, en el último año se registraron 127.746 alumbramientos en el

país, 2.290 nacimientos menos que el año anterior, un problema que se suma al envejecimiento de una población cuya expectativa de vida es de 78 años en promedio.

LA HABANA, 28 NOV (XINHUA) -- El embajador palestino en Cuba, Akram Samhan, agradeció hoy el apoyo solidario del gobierno de la isla a la lucha por el establecimiento de un Estado independiente y soberano para ese pueblo árabe.

El diplomático habló en un encuentro con estudiantes palestinos y cubanos de la Universidad de Ciencias Médica de Ciego de Avila (430 kilómetros al este de La Habana), por el Día internacional de solidaridad con Palestina, a celebrarse el 29 de noviembre.

"Cuba siempre nos ha brindado su ayuda, y muestra de ello son los más de 600 jóvenes palestinos graduados como médicos e ingenieros en universidades de la isla", dijo el embajador Akram Samhan.

Agregó que actualmente, cursan estudios superiores en Cuba unos 160 jóvenes palestinos, "quienes tendrán la responsabilidad de construir la nueva nación".

Añadió que cada día crece en el mundo el apoyo y hermandad hacia los pueblos árabes que luchan por lograr la paz en el Oriente Medio y por el derecho de los refugiados palestinos a retornar a sus territorios.

El diplomático aseguró que más del 85 por ciento de los países del mundo están a favor de la causa palestina, pero que aún prosigue la discriminación contra su pueblo, por lo que es necesario -dijo- poner fin a la injusticia que se comete en el Levante.

LA HABANA, 28 NOV (EFE).- El secretario general del Consejo Nacional de Iglesias de Cristo en los Estados Unidos, el reverendo Michael Kinnamon, iniciará mañana martes una visita a Cuba, informó hoy la Cancillería de la isla.

El primer acto público del reverendo Kinnamon será un encuentro con estudiantes estadounidenses en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), según el programa oficial entregado a la prensa extranjera.

Para el miércoles está previsto un intercambio con los familiares de cinco agentes cubanos acusados y condenados por espionaje en Estados Unidos.

El programa no ofrece otros detalles ni la duración de la visita del religioso estadounidense.

Hace aproximadamente un año miembros del Consejo de Iglesias de Cuba (CIC) viajaron a Estados Unidos para asistir por primera vez a la Asamblea General del Consejo Nacional de Iglesias de Cristo en EE.UU. que tuvo lugar en Nueva Orleans.

En aquel viaje, los líderes de iglesias no católicas de Cuba tuvieron ocasión de participar en varios actos en Estados Unidos, donde incluso se reunieron con funcionarios de la administración norteamericana como Dan Restrepo, asistente del presidente Barack Obama para América Latina.

En esas reuniones, los representantes del CIC intercambiaron impresiones sobre los casos del contratista estadounidense Alan Gross -encarcelado en Cuba bajo cargos de actividades subversivas contra la isla- y sobre los agentes cubanos presos en ese país por espionaje.

WASHINGTON, 28 NOV (EFE).- Judy Gross, esposa del estadounidense Alan Gross, preso en Cuba, pidió hoy la intercesión del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, en el caso, durante un acto frente a la Sección de Intereses de Cuba en vísperas del segundo aniversario del encarcelamiento del subcontratista.

"Hablé con Alan hace dos días. Nunca lo había oído más deprimido o desesperanzado... Alan podría pasar el resto de sus días en la cárcel, encarcelado por lo que más amaba: ayudar a la comunidad judía", dijo Judy Gross, acompañada por una decena de activistas judíos.

"Escriban a sus periódicos y al presidente (cubano Raúl) Castro.

Escribanle al presidente Obama y díganle que pese a las próximas elecciones, se levante y haga algo para traer a Alan a casa", enfatizó.

Así, Judy Gross lamentó que, a su juicio, la política esté jugando un papel central en el caso de su esposo.

Alan Gross fue encarcelado en Cuba en diciembre de 2009 y condenado en marzo pasado por la justicia de la isla a 15 años de cárcel bajo cargos de actividades subversivas contra el Estado

cubano, tras repartir computadores portátiles, teléfonos móviles y otros equipos tecnológicos a una comunidad judía.

"Pese al hecho de que Cuba y EE.UU. no tienen relaciones diplomáticas, eso no quiere decir que no puedan sentarse a resolver la situación de Alan y salvar una vida", dijo.

En ese sentido, pidió aumentar las presiones ante el Congreso y el presidente Obama para lograr la liberación de su marido por razones humanitarias, en vísperas del segundo aniversario de su arresto y encarcelamiento.

"Este sábado se cumplirán dos años desde el encarcelamiento de Alan. Queremos que nuestra comunidad, nuestro país y el mundo recuerden que Alan necesita reunirse con su familia", puntualizó.

El Consejo de Relaciones de la Comunidad Judía (JCRC, en inglés), que ha organizado hasta la fecha cuatro vigiliyas frente a la Sección de Intereses de Cuba en Washington, ha distribuido un panfleto en el que señala que Alan, de 62 años, sólo hacía trabajo humanitario en Cuba e intentaba ayudar a la comunidad judía a establecer una red interna a través de Internet.

"No le dio a nadie teléfonos satelitales como se ha reportado incorrectamente. En al menos una ocasión, las autoridades cubanas le registraron sus bolsas y, tras el pago de un impuesto, se le permitió entrar libremente al país con el equipo que cargaba", dijo JCRC.

El rabino Arnold Saltzman, que representa a tres congregaciones judías de Maryland, aseguró que "cualquier sistema legal en el mundo reconocería que este es un hombre que no merece la cárcel" y, por ello, piden "que el Gobierno de Cuba reabra el caso" y recapacite porque "él necesita atención médica".

"El pueblo judío una y otra vez se une cuando uno de los nuestros está en problemas. Estamos unidos y no nos iremos", afirmó el rabino, rodeado de pancartas con imágenes de la pareja Gross.

CHICAGO, 28 NOV (EFE).- Chicago se sumó a la lista restringida de aeropuertos de Estados Unidos con vuelos charter a Cuba, con una frecuencia semanal sin escalas que aumentará a dos en enero, informó el Departamento de Aviación de la municipalidad.

La empresa C&T Charters comenzó los servicios el 25 de noviembre con un vuelo de ida y vuelta a La Habana los viernes, desde el aeropuerto internacional O'Hare de Chicago, al que sumará el 9 de enero una frecuencia los días lunes.

Los vuelos son realizados por la aerolínea Sky Kings con aviones Boeing 737-400, con capacidad para 150 pasajeros.

Según un comunicado de la municipalidad, el servicio está destinado a "pasajeros calificados", entre los que se cuentan ciudadanos cubanos que deseen visitar familiares o personas dedicadas a la investigación y la educación.

Hasta el momento, los vuelos entre Estados Unidos y Cuba estaban restringidos a los aeropuertos de Miami, Nueva York y Los Ángeles.

"Con una demanda creciente de visitas a Cuba, nos complace que el presidente Barack Obama haya tomado la iniciativa de facilitar los vuelos directos a La Habana desde Chicago", dijo el alcalde Rahm Emanuel en el comunicado.

La decisión de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) de agregar a Chicago a la lista de aeropuertos fue adoptada en marzo pasado.

John Cabanas, presidente y director ejecutivo de C&T Charters, dijo en el comunicado que es la primera vez "en la historia de la aviación comercial" que se realizan vuelos sin escalas entre Chicago y La Habana.

La empresa está basada en Coral Gables, Florida, y tiene más de 20 años de experiencia con vuelos charter a Cuba, con más de 1 millón de pasajeros transportados, se informó.

El Departamento de Aviación, que administra los aeropuertos internacionales O'Hare y Midway de Chicago, destaca además en su comunicado la reciente incorporación de servicios de bajo precio entre esta ciudad y México, a cargo de las aerolíneas mexicanas Volaris y VivaAerobus.

Informó además que en diciembre comenzará a operar en O'Hare la compañía Copa Airlines de Panamá, aunque no se dieron detalles.

POR MARC FRANK

LA HABANA, NOV 28 (REUTERS) - El Gobierno cubano comenzará el próximo año la contratación de algunos servicios al sector privado en una ruptura con el pasado, cuando el Estado dominaba todos los negocios, en una de las más recientes reformas para impulsar la pequeña empresa, dijeron el lunes fuentes locales.

El sector privado podría ser contratado para los servicios de alimentación, limpieza, construcción, transporte y otras áreas que antes estaban en manos de trabajadores del Gobierno, como parte de las más de 300 reformas impulsadas por el Estado para modernizar la economía.

El presidente Raúl Castro ha emprendido el más profundo plan de reformas en décadas con la expansión del sector privado, para absorber el millón de empleos estatales que se perderían en los próximos años. Su objetivo es fortalecer el sistema socialista y asegurar su permanencia.

El Gobierno sostiene que ahora hay más de 350.000 cubanos ejerciendo el trabajo privado, más del doble de la cifra de hace un año, y la mayoría de los negocios que han establecido son operados desde sus casas sin la contratación de empleados.

Su capacidad de crecimiento se ha visto obstaculizada, en parte, por la falta de capital y de acceso a negocios con el Gobierno, un factor clave ya que el Estado controla la mayor parte de la economía doméstica.

Pero nuevos créditos y regulaciones bancarias que entrarán en vigencia a partir del 20 de diciembre permitirán por primera vez que las pequeñas empresas puedan conseguir préstamos y, junto a los agricultores, puedan abrir cuentas comerciales, un requisito previo para hacer negocios con el Estado.

Las nuevas medidas liquidan una vieja regulación que dice que las compañías estatales sólo podían contratar servicios privados por un valor máximo de 100 pesos cubanos o alrededor de 4 dólares estadounidenses.

"Es muy positivo para el desarrollo del sector no estatal el poder utilizar nuevos instrumentos financieros, que sólo eran empleados por las empresas estatales y las empresas de capital mixto con inversionistas extranjeros", dijo un economista local que prefirió mantenerse en el anonimato.

"Esto potencia el vínculo entre el nuevo sector no estatal (cooperativistas, cuentapropistas y microempresas) con la empresa estatal", destacó.

Phil Peter, un experto en temas cubanos del Lexington Institute en Arlington, Virginia, dijo que las medidas además de ayudar al sector privado, deberían hacer más eficiente al Gobierno y son un indicativo de un cambio mayor.

"Es otra señal de que el Estado socialista se está desprendiendo de prejuicios de larga data en contra de la empresa privada", dijo.

(1 dólar 24 pesos cubanos).

POR FRANCISCO JARA

SAN ANTONIO DE LOS BAÑOS, CUBA, 28 NOV 2011 (AFP) - En medio de palmeras y un sol abrasador, estudiantes de todo el mundo aprenden a hacer cine en una escuela creada hace 25 años en Cuba por Fidel Castro y el premio Nobel colombiano Gabriel García Márquez, que ahora busca recuperar la gratuidad perdida.

El nuevo director de la Escuela Internacional de Cine y Televisión (EICTV), el cineasta guatemalteco Rafael Rosal, quiere aprovechar el 25 aniversario del establecimiento, que se cumple el 15 de diciembre, para promover la creación de un fondo internacional que permita que los alumnos no tengan que pagar.

"A mediados de los años 90, cuando se dio el 'periodo especial' en Cuba (tras el fin de la ayuda soviética), hubo necesidad de comenzar a cobrar a los estudiantes. Yo creo que eso modificó en alguna medida el perfil del estudiante", dice Rosal a la AFP.

Mientras Rosal afina el programa de celebraciones y su plan de financiamiento, sus alumnos filman dentro y fuera de la escuela situada en la zona agrícola de San Antonio de los Baños, 30 Km. al oeste de La Habana, sede también el único "Museo del Humor" de Cuba.

"Me gustaría ser guionista de una película que se haga", dice Mauricio Quirós, costarricense de 29 años, que abandonó el surf y la música para estudiar en este centro, donde los muros exhiben autógrafos de algunos de sus profesores más famosos, entre ellos Francis F. Coppola y Steven Spielberg.

"Me estoy especializando en sonido", indica el austriaco Stefan Voglsinger, de 25 años, mientras revisa un video en un computador portátil con su compañero alemán Florian Kunert, de 22, que se forma para dirigir documentales.

La carrera de cine dura tres años, pero simultáneamente, la Escuela de San Antonio de los Baños -pueblo natal del trovador Silvio Rodríguez- imparte talleres de dos o tres semanas de duración, a los que también acuden alumnos de diferentes países. Por eso, su primer director, el realizador argentino Fernando Birri, la llamó "escuela de tres mundos".

"Vine porque me quiero especializar en curatoría de festivales" de cine, cuenta la periodista chilena Lisette Sobarzo a la AFP.

La EICTV tiene más de 120 alumnos "regulares", que pagan una matrícula anual de 5.000 euros, y también pagan los que asisten a sus talleres. En cambio, la Escuela Latinoamericana de Medicina y la Escuela Internacional de Educación Física y Deportes, ambas para extranjeros, siempre han sido gratuitas en Cuba.

Impulsada por el escritor colombiano Gabriel García Márquez, la EICTV fue fundada en 1986 para promover el nuevo cine latinoamericano. Tiene 750 egresados y otras 10.000 personas han asistido a sus talleres.

"Una de las cosas que hace a esta escuela bastante única es que sus profesores no son académicos, sino cineastas con una vida productiva e intensa que pueden dedicarle a la escuela dos o tres semanas al año" para dictar un taller, explica Rosal.

"Probablemente tenemos el claustro de profesores más grande de cualquier escuela de cine (...), pues por aquí circulan más de 400 profesores al año; eso la hace muy especial", añade.

Pese a la gran demanda, sus vacantes son limitadas. Cada año ingresan 42 alumnos (incluidos algunos cubanos becados), seis por cada una de sus siete especialidades: dirección de ficción, dirección de documental, guión, producción, fotografía, sonido y edición.

El 2012, la matrícula subirá a 48 alumnos regulares, con la introducción de otra especialidad: televisión y nuevos medios.

El aniversario de la Escuela será celebrado el 9 de diciembre, en vez del día 15, para que coincida con el 33er Festival Internacional de Cine de La Habana, que se desarrollará del 1 al 11 de diciembre.

La EICTV, que ocupa un predio de 40 hectáreas, produce todos los vegetales que consumen sus alumnos, profesores y 336 funcionarios.

Fue instalada en el campo porque "el comandante Fidel y García Márquez vieron que sería mejor que los estudiantes no estuvieran en La Habana, que es una ciudad muy interesante, pero le puede absorber la vida a un estudiante", cuenta Rosal.

Según su director, la Escuela "es como un monasterio". Sin embargo, la vida sentimental y sexual es libre, y en su enfermería se reparten gratuitamente condones.

Hasta que llegó el 'periodo especial', la Escuela era financiada enteramente por el Estado cubano, que ahora aporta un tercio del presupuesto. El resto proviene de donaciones y del pago de matrícula y talleres.

"Tenemos un presupuesto de 3,5 a 4 millones de dólares (anuales), que es bajo para todo lo que hacemos. Es un permanente multiplicar de los peces y los panes", dice Rosal, cuyo plan es crear un fondo que genere intereses para financiar la Escuela.

"Yo quiero que (el fondo) fuera de unos 50 millones de dólares, porque si no, no sería suficiente para garantizar la gratuidad", explica.

"Esta Escuela se hizo para el que tenga talento y el deseo, no para el que tenga talento y dinero. Hay miles afuera que tienen talento", afirma Rosal, quien se formó en la EICTV en la época en que todos sus alumnos estaban becados por Cuba.

LA HABANA, 27 NOV (XINHUA) -- Un total de 21 películas concursan por el premio Coral al mejor largometraje de ficción en el 33 Festival Internacional de Nuevo Cine Latinoamericano que comenzará el jueves en La Habana, capital de Cuba.

El certamen cinematográfico, que se extenderá hasta el día 10 de diciembre, comenzará con el filme "Un cuento chino", comedia dramática argentina protagonizada por Ricardo Darín, quien encarna a Roberto, un tipo hosco, solitario y bastante obsesivo, quien por una vaca que cae del cielo tiene que cargar con un chino atrás.

Con mucho de crítica social, el director de esta cinta, Sebastián Borensztein, apuesta por el absurdo para encarar el desprecio al extranjero, el burocratismo y las innegables secuelas de la guerra.

Otra cinta argentina en concurso es "Cuando un gato desaparece", de Carlos Sorín, quien narra la historia de un hombre enigmático que intenta convencer a su esposa de que se recuperó totalmente del violento brote psicótico que lo mantuvo internado por varios meses.

A la conquista del premio también se lanzará "Ausente", una película de Marco Berger, quien después de filmar "Plan B", de temática homosexual, incursiona en los avatares de un adolescente que manipula a su profesor de gimnasia para terminar durmiendo en su casa.

En tanto, una pareja lucha para escapar de sus dramáticas existencias y recomenzar juntos, separados o suplantados en algo que puede ser "La vida nueva", un largometraje de Santiago Palavecino.

Por Brasil concursa la taquillera "Tropa de élite 2: El enemigo ahora esotro", de José Padilha, cinta que representará al país en la carrera por el premio Oscar a la Mejor Película Extranjera.

Luego de un exitoso primer capítulo que le valió el Oso de Plata en el Festival de Berlín, Alemania, Padilha retoma la historia del temerario coronel Nascimento, interpretado por Wagner Moura, para reeditar a las escenas espectaculares de balaceras, invasiones a cárceles y persecuciones desde helicópteros.

La película de este cineasta es la más vista en la historia del cine brasileño, al superar con más de 11 millones de espectadores la marca que desde 1976 mantuvo "Doña Flor y sus dos maridos".

Por venir de Brasil, no puede faltar el tema del fútbol, con la obra "Heleno", de la mano del actor y ahora también productor Rodrigo Santoro, quien se acerca a la vida del icónico jugador del Botafogo en la década de 1940, Heleno de Freitas.

Dirigido por José Henrique Fonseca, Santoro se sometió para su papel a una transformación física que lo llevó a perder 20 kilogramos, para representar los últimos días del irascible jugador, quien termina derrotado por una enfermedad, con apenas 39 años, en una clínica, desde la cual ve el estrellato de Pelé en el Mundial de 1958.

"Madre e hija", del joven realizador Petrus Cariry, después de llevarse consigo cinco premios de la edición número 21 de Cine Ceará, aparece en La Habana para contar el encuentro, después de una larga separación, entre una madre y una hija.

Otro importante realizador brasileño, Karim A nouz, quien antes ganó varios premios en el festival habanero, regresa ahora con "El abismo plateado", una película que cuenta los problemas de Violeta, una joven enloquecida por los celos al recibir un desconcertante mensaje en el móvil.

En número, la selección cubana le pisa los talones a las nóminas argentino y brasileño con "Fábula", de Lester Hamlet; "Chamaco", de Juan Carlos Cremata; "Juan de los muertos", de Alejandro Brugués; y "Marina", de Kiki Álvarez, cintas ancladas en un presente cubano que inquieta a sus realizadores.

Por su parte México muestra casi una polaridad temática que se lanza sin miramientos hacia la confrontación de la mayor problemática del país, la narcoviolenencia, y de esto dan crédito desde el título "Miss bala", de Gerardo Naranjo, y "El infierno", de Luis Estrada.

Sin actores populares y con modestos recursos, la primera toma como punto de partida una de las noticias más recordadas de 2008, la detención de un grupo de integrantes del crimen organizado, entre quienes estaba una reina de belleza, Laura Elena Zúñiga, Miss Sinaloa.

La segunda, con nueve estatuillas Ariel otorgadas por la academia mexicana de cine, constituye un retrato crudo de la guerra del narco y se enmarca justo durante los actuales festejos por el Bicentenario.

A un capítulo anterior de la historia mexicana, no exento de convulsiones sociales, se remite Matías Meyer en "Los últimos cristeros", historia de cinco combatientes que han decidido defenderse hasta las últimas consecuencias tras la supresión de la autonomía de la Iglesia católica durante el gobierno del presidente mexicano Plutarco Elías Calles.

"El año del tigre", de Sebastián Lelio; "Bonsái", de Cristián Jiménez; y "Verano", de José Luis Torres Leiva, son los tres filmes representantes de Chile.

Basada en hechos reales, "El año del tigre" se sitúa en el terremoto del 27 de febrero de 2010, y nos muestra a Manuel, un reo de una cárcel en el sur chileno que escapa tras el sismo y marcha en

busca de su mujer e hija.

"Verano" mezcla en paralelo dos argumentos principales al narrar pequeñas historias que suceden entre los visitantes y trabajadores de unas viejas termas, lo cual le da a la trama una perspectiva muy cotidiana, donde la vida puede ser besar por primera vez o aprender a conducir un auto.

"Bonsái", una comedia en la que una pequeña mentira puede crecer con raíces profundas, formó parte de la sección "Un Certain Regard" en el festival francés de Cannes, y en su trama enlaza amor, literatura y plantas. La competencia la completan la colombiana "Todos tus muertos", de Carlos Moreno, la ecuatoriana "En el nombre de la hija", de Tania Hermida, y la venezolana "El niño que miente", de Marité Ugás.

Moreno, quien a principios de este año obtuvo el premio a la mejor fotografía en el Festival de Cine Independiente de Sundance, cuenta la orpasa de Salvador cuando en su parcela de maíz encuentra 50 cadáveres amontonados.

Los relatos de las cintas de las dos únicas mujeres que participan en esta categoría del certamen coincidieron en hacerse desde la perspectiva infantil. "En el nombre de la hija" Manuela, una niña de nueve años, junto a su hermano y sus primos, muestra su universo en una hacienda del surecuatoriano, donde contrasta dos formas muy distintas de ver el mundo, la de su padre socialista y ateo, y la de su abuela conservadora fiel a la doctrina católica.

"El niño que miente", seleccionada por la Berlinale en su sección "Generation", tiene como contexto el deslave en el pueblo del estado venezolano de Vargas ocurrido en 1999, en la que fue víctima un chico quien, tras abandonar su hogar, va contando fragmentos de su memoria personal con una profusa fantasía.

La categoría de ficción en este festival será juzgada por el director chileno Orlando Lubbert, por la actriz brasileña Patricia Pillar, por el realizador puertorriqueño Ramón Almodóvar y por el guionista cubano Senel Paz.

MÉXICO, 28 NOV. (NOTIMEX).- El cantautor y poeta cubano Silvio Rodríguez, reconocido como uno de los principales exponentes de la llamada 'Nueva Trova Cubana', celebrará este martes 65 años de vida en gira de conciertos con los que promociona su álbum 'Segunda cita'.

A principio de mes sólo tenía contemplado en agenda a Uruguay y Argentina, ya que el músico reconocido en su país como el 'Mejor Compositor del Siglo' también pretendía hacerle un homenaje al 'Che' Guevara, sin embargo se le han presentado otras presentaciones.

En este contexto, el 10 de diciembre próximo se presentará en el Museo Nacional de Bellas Artes, de La Habana, Cuba, donde ofreció su primer concierto hace 44 años.

Silvio Rodríguez Domínguez nació en el seno de una familia campesina el 29 de noviembre de 1946, en San Antonio de Los Baños, un pueblo ubicado en un valle fértil de la provincia de La Habana, Cuba, una zona predominantemente tabacalera.

Su abuelo fue tabaquero, su padre Víctor Rodríguez un campesino liberal y de ideas socialistas, y su madre Argelia Domínguez, una peluquera. La afición de Silvio por la música le vino por su progenitora, quien se pasaba el día cantando boleros y sones; hasta lo dormía con canciones de la trova. En algunos trabajos colaboró el propio cantautor.

Silvio Rodríguez también ha sido alfabetizador, empleado gastronómico, dibujante y soldado. Laboró en la televisión cubana y formó parte del Grupo de Experimentación Sonora del Instituto Cubano de las Artes y de la Industria Cinematográfica (ICAIC), donde hizo música para el Séptimo Arte.

Parte de esas grabaciones fueron recopiladas en discos como "Cuando digo futuro" y "Memorias". Ahí fue donde grabó sus primeros discos y canciones, aunque comenzó a escribir poemas a los siete u ocho años. En la revista "Mella" dibujó una historieta llamada "El hueco", con textos profundos de Norberto Fuentes.

Allí también aprendió los primeros acordes de guitarra con su compañero Lázaro Fundora. A los 16 años retomó los estudios de piano, pero los abandonó de nuevo cuando fue llamado al Servicio Militar Obligatorio, de las Fuerzas Armadas Revolucionarias.

Después se compró una guitarra y fue en el ejército donde aprendió a tocarla. A partir de ese momento no abandonó jamás dicho instrumento y tampoco dejó de escribir poemas; asimismo, compuso algunos relatos.

Entre 1964 y 1965 escribió sus primeras canciones y en 1967 debutó en el programa de televisión "Música y estrellas".

Su primera actuación fue en el Museo de Bellas Artes y por esa época hizo un dueto con Luis López, con quien interpretó sus cortes.

Así, se presentaron en dos ocasiones en festivales de aficionados de la FAR y aunque no resultaron premiados, fueron felicitados.

En 1975, cuando llevaba ocho años de profesional y había compuesto cientos de canciones, grabó su primer disco en solitario titulado "Días y flores". También formó parte del Movimiento de la Nueva Trova, reconocida en el mundo.

Además de tener la capacidad de atraer a todo tipo de público, Rodríguez colaboró con un gran número de cantantes y músicos internacionales.

Otros de sus discos son: "Mujeres", "Rabo de nube", "Unicornio", "Tríptico volumen uno, dos y tres", "Causas y azares", "Oh, melancolía", "Silvio Rodríguez en Chile", "Mano a mano", "Rodríguez" y "El hombre extraño", "Descartes", "Mariposas", "Expedición" y "Cita con ángeles", entre otros.

El 20 de noviembre de 2006 se presentó en un mitin político, que se desarrolló en el Zócalo de la Ciudad de México, donde Silvio cantó algunas de sus composiciones, pese al intenso frío que se sintió ese día.

Ese mismo años los días 25 y 26 de ese mismo mes el cantautor fue homenajeado en Cuba por más de 40 trovadores, entre ellos, Gerardo Alfonso, Erick Sánchez, Vicente Feliú y Frank Delgado, quienes festejaron por adelantado con canciones su cumpleaños número 60 en un pequeño escenario instalado en el patio del Centro Pablo de la Torriente de La Habana Vieja.

En 2007 realizó una gira por México, Chile, Perú, República Dominicana y por primera vez tres países de Centroamérica: El Salvador, Guatemala y Nicaragua.

En septiembre de 2009 intervino en el concierto "Paz sin fronteras", que se realizó en La Habana, y en el que participaron Juanes, Miguel Bosé y Amaury Pérez, entre otros, además de ser objeto de homenaje por artistas venezolanos y cubanos en el Museo de Bellas Artes, en Caracas.

En 2010, Rodríguez lanzó un blog titulado 'Segunda cita', donde comenzó a publicar su bitácora personal en línea, que el autor utiliza como espacio para comentar acerca de temas históricos, deportivos, políticos y culturales.

En ese mismo año fue presentado el libro 'Silvio, aprendiz de brujo', una investigación del periodista mexicano Eduardo Valtierra; en días anteriores a ese suceso, Rodríguez fue honrado por el Premio de las Artes que le confirió el Fondo Cultural Alianza Boliviana para los Pueblos de Nuestra América.

MADRID, 28 NOV (EFE).- Los actores cubanos Jorge Perugorría y Vladimir Cruz se estrenan en la dirección de largometrajes con "Afinidades", una película sobre la crisis de valores, la infelicidad y las lealtades que se presenta como una metáfora de lo que pasa hoy en Cuba, aunque, eso sí, con un formato muy caliente.

Porque la película, con guión de Cruz sobre la novela "Música de cámara", de Reinaldo Montero, a su vez inspirada en "Las afinidades selectivas", de Goethe, va desvelando profundas lagunas interiores a través de los distintos encuentros sexuales de los personajes, dos parejas dispuestas a todo, si bien, por distintos motivos.

"El punto de partida fue colocar personas infelices en un lugar paradisíaco, como una metáfora de Cuba donde la naturaleza es fantástica, el paisaje maravilloso y sin embargo la gente tiene problemas de todo tipo", explicó Cruz a un grupo reducido de periodistas, entre ellos, EFE.

"Afinidades", rodada en el idílico y poco conocido paraje de la Laguna del Tesoro de Guamá, en Matanzas, ha contado con un equipo integrado por "toda la gente con la que aprendimos a hacer cine en Cuba", ha detallado Cruz: desde el director de arte, Derubín Jacome, que fue profesor suyo, al veterano productor Camilo Vives.

En la cinta, Cruz es Bruno, un físico teórico empleado de Néstor (Perugorría) que teme por la continuidad de su puesto de trabajo, casado con Magda, una mujer joven y romántica, sin mucha experiencia de la vida, que interpreta la debutante Gabriela Griffith.

Néstor, un alto cargo de una empresa con capital extranjero, está casado con una abogada española, Cristina, personaje que encarna Cuca Escribano ("El camino de los ingleses", "Los aires

difíciles"), a la que "no le da miedo nada y le gusta todo", según ella misma explica en la película.

"Cristina es positiva las 24 horas del día: da, da y da -explicó Cruz-, pero cuando deja de dar no recibe. Es infeliz, y en eso coincide con Bruno, a quien tampoco le funciona la fórmula de la vida".

"El caso de Néstor es distinto; es un manipulador real que utiliza su poder para jugar con los que tiene debajo", de hecho, añadió Cruz, simboliza la quiebra profunda de los valores de la revolución, algo que "es la primera vez que se dice en el cine cubano abiertamente".

Y Magda "es la peor, porque encarna la falta de escrúpulos de las nuevas generaciones; ella aprende de Cristina y al final es la que va más allá en los límites".

"A nosotros, más que dar respuestas, lo que nos interesaba era tocar ciertos temas que están muy presentes en la sociedad cubana: para qué sirve la libertad; hacia dónde vamos, o qué importancia tiene el individuo con todas sus miserias", reflexiona el director.

Y en el mismo sentido, añade: "si podemos seguir diciendo que todos somos iguales, todos nobles y buenos, o lo que es lo mismo, mantener la teoría del socialismo, de esa igualdad inexistente. O vamos a la profundidad oscura de nosotros mismos y la aceptamos, o no podremos ir a ningún sitio", concluyó Cruz.

El actor, que disculpa la ausencia de su compañero Perugorría, de rodaje en Cuba, reconoció que la experiencia de codirigir y coprotagonizar una película ha sido "agotadora", pero muy satisfactoria, y que para ello ha sido clave "la gran amistad, respeto y admiración" que se tienen.

Los actores, que coincidieron ya hace más de una década en "Fresa y chocolate", el primer largometraje de ficción de Tomás Gutiérrez Alea y Juan Carlos Tabío, están convencidos como directores de que "el futuro de Cuba, y el de muchos otros lugares, pasa por el individuo, por la esperanza y la felicidad en medio de esa incertidumbre por el futuro", afirma Cruz.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

DURBAN, SUDÁFRICA, 28 NOV (XINHUA) -- "El cambio climático representa graves riesgos para la humanidad, en especial para el mundo en desarrollo", afirmó hoy el presidente de Sudáfrica, Jacob Zuma.

Zuma hizo la declaración en la inauguración oficial de la Conferencia de las Partes (COP17) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (UNFCCC, por sus siglas en inglés) y la VII Conferencia de Partes, conocida como la Reunión de las Partes (CMP7) en Durban, ciudad costera oriental de Sudáfrica.

El cambio climático es un desafío de desarrollo sostenible holístico y que no debe ser tratado sólo como un desafío medioambiental, dijo.

África es más vulnerable porque la pobreza limita la capacidad de la mayoría de las naciones africanas para enfrentar el impacto del cambio climático y se espera que la producción agrícola en muchos países africanos disminuya en 50 por ciento para el año 2050 "lo que causará grave escasez de alimentos", afirmó.

Zuma dijo que la sequía intensa en Somalia está exacerbando una de por sí volátil región, lo que ha causado el desplazamiento de las poblaciones y crecientes comunidades de refugiados en Kenia.

"Debido a la urgencia, las naciones deben luchar por encontrar las soluciones aquí en Durban", dijo Zuma a los delegados en la reunión.

Como esta Conferencia de las Partes se está realizando en África, la adaptación es una prioridad clave, en particular para los pequeños países insulares, los países menos desarrollados y África.

"También sentimos fuertemente que como una Conferencia Africana de las Partes, el resultado de la COP 17 debe reconocer que solucionar el problema del cambio climático no puede estar separado de la lucha para erradicar la pobreza", dijo Zuma.

DURBAN, SUDÁFRICA, 28 NOV (NOTIMEX).- Estados Unidos y la Unión Europea (UE) coincidieron hoy en plantear un mecanismo más ambicioso al Protocolo de Kioto, que complementa las emisiones de gases de efecto invernadero de países en vías de desarrollo.

En rueda de prensa en la primera jornada de la 17 Conferencia de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP 17) que se realiza en esta ciudad hasta el 9 de diciembre, ambas delegaciones

expusieron que la lucha global contra el fenómeno debe hacerse de largo plazo.

Tras las declaraciones de las dos partes, trascendió que Canadá ya afirmó en las mesas de trabajo 'que no quiere ir a un segundo periodo de implementación del Protocolo de Kioto, sino algo más amplio', lo que hasta el momento ningún delegado canadiense ha querido confirmar.

El jefe segundo de la delegación de Estados Unidos en la COP 17, Jonathan Pershing, comentó que se cree que debe haber mayor compromiso de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero hacia las economías emergentes.

La finalización del primer periodo de implementación del Protocolo de Kioto (reducción de emisiones por parte de países industrializados) en diciembre de 2012 es uno de los debates centrales de la COP 17, que busca cómo un segundo periodo sea más riguroso en esa mitigación.

Aclaró que aunque Estados Unidos no participa de los grupos de negociación del segundo periodo de implementación del Protocolo de Kioto porque su Congreso no lo ratificó, el porcentaje de emisiones que soluciona el tratado no cubre el total de lo que se emite ahora.

Enfatizó que de seguirse un segundo periodo sólo para países desarrollados 'no resuelve el problema', por lo que se quiere 'una estructura que sí lo resuelva', y 'hacer que las economías emergentes se incorporen a un acuerdo donde tengan responsabilidades legales'.

Pershing abundó que las economías emergentes emiten ahora más gases contaminantes y allí está el diferencial para tener en el futuro un marco de acción más completo, especialmente a partir de 2020 (fecha en la que muchos gobiernos se han fijado alcanzar reducciones de emisiones).

'Si no tiene el mismo nivel de compromiso de reducciones no podemos sostener eso. Hay maneras multilaterales de lograrlo, debe discutirse eso de cara a 2020', reiteró.

El negociador de la Comisión Europea (CE), Arthur Runge-Metzger, aseguró que 'solo el Protocolo de Kioto no puede salvar al planeta', ya que entre un 25 al 50 por ciento de las emisiones actuales no están legalmente obligadas a reducirse en el marco de ese tratado.

El delegado Tomasz Chruszczow, de Polonia (país que preside este semestre la UE), reiteró que en Durban se debe 'decidir la hoja de ruta que lleve a un acuerdo global legalmente vinculante con todos los países, con las mismas obligaciones y responsabilidades diferenciadas pero compartidas'.

'Estamos abiertos al segundo periodo, pero... necesitamos algo que cubra el 100 por ciento de emisiones', aseveró.

Después de estas declaraciones, la organización no gubernamental Action Aid criticó la actitud de Canadá de desmarcarse de un segundo periodo de implementación, al considerar que sienta un mal precedente que eleva la desconfianza entre países ricos y pobres.

Kioto 'es el único tratado legalmente vinculante en cambio climático, con objetivos y plazos. Si son serios en actuar ante el cambio climático los países ricos, como Canadá, deberían aprobar un segundo periodo de implementación', declaró la representante de la ONG, Ilana Solomon.

ROMA, 28 (ANSA) - La mayor degradación y la escasez cada vez más grande de recursos de tierras y agua "pone en peligro a varios sistemas clave de producción de alimentos en todo el mundo", afirma un reporte de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), publicado hoy.

El tema plantea "un profundo desafío a la tarea de alimentar a una población mundial, que para el 2.050 habrá llegado a los 9.000 millones de personas", precisó la entidad, con sede en Roma.

"El estado de los recursos de tierras y aguas del mundo para la alimentación y la agricultura" sostiene que si bien en los últimos 50 años "se verificó un aumento notable en la producción de alimentos, en demasiados lugares los logros se asociaron a prácticas de gestión que degradaron las tierras y los sistemas hídricos de los que depende la producción de alimentos".

En la actualidad, continua el reporte, muchos de esos sistemas "corren el riesgo de una pérdida progresiva de su capacidad productiva por una combinación de excesiva presión demográfica y prácticas y usos agrícolas insostenibles".

"No hay región inmune: en todo el planeta hay sistemas en peligro, desde las tierras altas de los Andes hasta las estepas del Asia central, desde la cuenca hidrográfica del Murray-Darling de Australia hasta el centro de los Estados Unidos", escribió el informe.

Por otra parte, mientras se constata una mayor estrechez en materia de recursos naturales, "la competencia por las tierras y el agua se volverá omnipresente".

O sea, la competencia entre los usuarios urbanos e industriales, así como dentro del "sector agrícola, entre la producción pecuaria, la de cultivos básicos, la de cultivos no alimentarios y la producción de biocombustibles".

Además se prevé que el cambio climático modifique las temperaturas, las lluvias y el caudal de los ríos, de los que dependen los sistemas de producción de alimentos del mundo.

Por ende, reitera el informe de la FAO, es enorme el desafío de proporcionar alimentos suficientes para un planeta que cada vez tiene más hambre, especialmente en los países en desarrollo, donde son menos abundantes las tierras de buena calidad, los nutrientes del suelo y el agua.

CIUDAD DEL VATICANO, 28 (ANSA) - El papa Benedicto XVI exhortó hoy a respetar la naturaleza y afirmó que sin "respeto por lo creado" no hay futuro. No existe futuro si no se cambian los "estilos de vida", sostuvo.

"Los jóvenes pueden hacer mucho para construir un futuro ecológico y el Papa les pide que sean sus aliados, verdaderos custodios de la vida y de lo creado", dijo el Pontífice.

Benedicto XVI recordó que "el respeto del ser humano y el respeto por la naturaleza son una cosa sola".

Joseph Ratzinger había lanzado el domingo un llamado a los participantes en la Convención de la ONU en Durban sobre el Cambio Climático -que se inicia hoy- a tener en cuenta las exigencias de las poblaciones pobres y de las generaciones futuras.

Hoy, en coincidencia con la apertura de la Convención de Durban, el Pontífice recibió en audiencia en el Vaticano a unos 10.000 participantes en el proyecto "Ambientémonos en la escuela" promovido por la Fundación religiosa "Sorella Natura" de la ciudad de Asís, en el centro de Italia.

Mañana, además, de celebra la Jornada para la Preservación de lo Creado, en el aniversario de la proclamación de San Francisco como patrón de los cultores de la ecología.

Los estudiantes estaban acompañados por el presidente de la Fundación, Roberto Leoni, y por el presidente honorario, el cardenal hondureño Oscar Rodríguez Maradiaga.

El cardenal hizo referencia a la cumbre de Durban y subrayó la importancia del encuentro de hoy entre el Papa y los estudiantes, para tratar temas ambientales.

"No hay un buen futuro para la humanidad sobre la tierra si no nos educamos todos a un estilo de vida más responsable respecto a lo creado. Y este estilo de vida se aprende antes que nada en familia y en la escuela", dijo luego el Papa.

"Subrayo la importancia de la palabra creado -agregó- porque lo creado no es el fruto de una evolución ciega sino que refleja la voluntad creadora del creador, y su belleza y bondad".

Considerando que San Francisco de Asís es patrono de Italia y "también de la ecología", al pontífice le "parece justo que las jóvenes y los jóvenes italianos tenga una especial sensibilidad por la "hermana naturaleza" y hagan "todo lo posible en concreto para su defensa".

Por otro lado, en vísperas de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático los obispos sudafricanos habían afirmado en una carta pastoral: "Nuestro mundo amado y toda la creación -que Dios nos dio- se ven amenazados por el cambio climático".

Aunque se trata de "un proceso que ocurre de forma natural, ahora existe un consenso general de que las actividades humanas hacen que se produzca mucho más rápido".

Los responsables de este proceso son los "gases de efecto invernadero", como el dióxido de carbono y metano, que son liberados a la atmósfera", reiteraron los obispos sudafricanos en una carta pastoral, de la que recibió una copia la agencia Fides.

ASUNCIÓN, 28 NOV (NOTIMEX).- La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) reivindicará el proceso histórico, la lucha por la soberanía y la integración regional, aseveró hoy aquí el canciller de Paraguay, Jorge Lara Castro.

En entrevista con NOTIMEX, el ministro paraguayo de Relaciones Exteriores dijo que ese mecanismo, que será constituido en forma oficial este fin de semana en Caracas, tiene para su país la mayor importancia y una absoluta prioridad.

Consideró que la cumbre de la CELAC, el viernes y sábado próximos en Caracas, será clave en el paso que dan los países de Latinoamérica y el Caribe para recuperar espacios de soberanía, así como 'para fortalecer las autonomías y promover la integración en la zona'.

La celebración de la cumbre de Caracas es 'una síntesis entre el pensamiento y la acción de nuestros próceres y libertadores', en una visión que tiene mucho de evocación de las primeras luchas, la resistencia y las utopías libertarias, dijo.

Lara Castro, sociólogo, catedrático universitario y periodista, resaltó que la CELAC se funda en un año en que países como Paraguay, Uruguay y Venezuela festejan el Bicentenario de su Independencia de España, y meses después de que lo hicieran en 2010 otras naciones de la región.

'Con la CELAC vamos a concretar el sueño histórico de un encuentro de América Latina y el Caribe', indicó el canciller paraguayo y añadió que se espera que con el nuevo mecanismo aumente el nivel de diálogo y de cooperación entre las naciones que la conformarán.

La CELAC será constituida de manera formal este fin de semana en Caracas por parte de los jefes de Estado y de gobierno de las 33 naciones latinoamericanas y caribeñas.

El foro contará con los mismos integrantes que la Organización de Estados Americanos (OEA), con excepción de Estados Unidos, Canadá y Cuba ya que este último país que será miembro de la CELAC - fue excluido del organismo interamericano tras el triunfo de la Revolución.

Lara Castro señaló que algunos detalles de la nueva organización, como la periodicidad propuesta para las cumbres, que sería cada dos años, y ciertos detalles operativos, serán acordados por los presidentes durante la cumbre en Caracas.

Entre los documentos que serán analizados figura la creación de una Carta de Derechos Sociales y un proyecto para la conformación de un fondo especial que se dedicaría a planes de erradicación de la pobreza en países de la región.

CARACAS (AP) - El gobierno de Venezuela expropiará a los bancos que no cumplan con la obligación de dar créditos de vivienda, dijo el domingo el presidente Hugo Chávez.

"Las instituciones correspondientes hagan el seguimiento correspondiente y díganme 'bueno, mire, este cumple' para felicitarlo y 'este no cumple', porque no quiere o porque no puede, para nacionalizarlo", dijo Chávez durante un consejo de ministros transmitido por la televisión oficial.

Chávez firmó un decreto que "conmina" a la banca a participar en el financiamiento hipotecario a largo plazo, pero dijo que no pretendía amenazar, sino cumplir con las leyes del país.

Según el Coordinador del Órgano Superior de Vivienda y Ministro de Energía y Petróleo, Rafael Ramírez, las instituciones privadas evadían una regulación sobre la cartera hipotecaria al otorgar préstamos sólo a corto plazo (3 años) y no en el largo de 20 ó 30 años.

"Banco que no quiera, que no cumpla, bueno. Está bien, le aplicamos la ley porque yo no voy a estar toda la vida conminando, no. Yo voy a firmar el decreto conminándolos. Aquellos que no cumplieren, porque a lo mejor es que dicen que no pueden porque esto y aquello, bueno, 'dame acá tu banco'", indicó.

Su gobierno ya adquirió el Banco de Venezuela, alegando que el español grupo Santander lo había puesto a la venta, y dijo que podría hacerse de cualquier otra institución.

Chávez ha colocado al tema de la vivienda como prioridad de cara a las elecciones presidenciales de 2012.

Este año, inició la Gran Misión Vivienda Venezuela para acelerar y dar recursos para la construcción.

Además subió la cartera hipotecaria obligatoria de la banca desde 10% al 12% de la cartera de crédito bruta anual.

Según un conteo del gobierno, unas 2,7 millones de familias o 10 millones de habitantes del país, necesitan vivienda nueva o reparar la que tienen, mientras que en el país hay unos 30 millones de habitantes.

LA PAZ (AP) - El presidente Evo Morales convocó el lunes a sus bases y autoridades del país a un debate interno para "profundizar el proceso de cambio" que inició su gobierno en 2006 y dijo que espera que de la discusión surjan propuestas sobre la crisis financiera mundial.

Explicó en rueda de prensa que en el debate a iniciarse a mediados de diciembre, participarán legisladores, gobiernos regionales, movimientos sociales y sindicatos afines, casi todos ellos alineados a su gobierno, para perfilar un plan hasta el 2015 cuando concluirá su mandato.

La agenda incluye diez temas entre ellos "desarrollo económico, comercio, tierra, empleo, seguridad ciudadana, lucha antidroga", los medios de comunicación y el plan de acción buscará "profundizar el proceso de cambio", dijo.

Del debate surgirá "un aporte para construir una nueva tesis política para salvar a la humanidad en el planeta".

"Estamos viendo que la crisis de la deuda de los países ricos es impagable, estamos viendo una crisis cíclica o terminal del capitalismo que está dejando a millones y millones sin trabajo... por eso sentimos que es importante construir una nueva tesis política (desde los sindicatos) por la vida y la humanidad", dijo.

El desafío, según Morales, pasa por "construir un nuevo sistema financiero para el mundo". "De acuerdo a nuestra experiencia, países que están sometidos al Fondo Monetario Internacional (FMI) o el Banco Mundial (BM) tienen muchos problemas. Nosotros podemos decir que ya no estamos sometidos a esas imposiciones que vienen de afuera so pretexto de Consenso de Washington" que han generado la crisis.

El nivel de aprobación del mandatario ronda el 35% según una última encuesta de principios de mes de la consultora Ipsos, Apoyo y Mercado. Es una de las más bajas desde que asumió en enero de 2006 y distante del 70% con que inició su segundo mandato en enero de 2010.

Un conflicto con indígenas del oriente que se oponen a una carretera en la selva bajó más su popularidad mientras diversos informes indican que el nivel de conflictividad social aumentó desde principios de año.

La semana pasada dijo que las protestas son instigadas por opositores que buscan aprovechar porque sienten que "es el mejor momento para atacar a Evo Morales".

SANTIAGO DE CHILE, 28 NOV (EFE).- El trabajo doméstico no remunerado de las mujeres equivale al 25 ó el 30 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de cada país de América Latina, según se dio a conocer hoy durante un encuentro de la Conferencia Regional sobre la Mujer celebrado en Santiago de Chile.

A esta 46 reunión de la Mesa Directiva de la Conferencia Regional de la Mujer, que se extenderá hasta este miércoles, asisten ministras y autoridades de organismos vinculados a la igualdad de 19 países de América Latina y el Caribe.

En la cita, que se desarrolla en la sede de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), se analizarán los avances y retos pendientes para impulsar la autonomía económica de la mujer, relegada en muchas ocasiones al trabajo casero y al cuidado de la familia.

"El valor del trabajo doméstico de las mujeres no remunerado equivale a entre el 25 y el 30 por ciento del producto interno bruto de cada país", dijo a EFE Sonia Montañó, directora de la División de Asunto de Género de la CEPAL.

Esta cifra se obtiene al extrapolar al conjunto de la región un estudio realizado en México, el único país que en rigor ha realizado este cálculo, donde esa labor equivale al 23 % de su PIB, explicó a Efe Rocío García Gaytán, presidenta del Instituto Nacional de la Mujeres de ese país.

Pero la realidad es que muchas de esas mujeres no perciben ningún tipo de ingreso, ya sea en forma de salario, subsidio o pensión.

"La autonomía económica es quizá una de las claves centrales para transitar a la adopción de políticas públicas de cuidado", recalcó durante la inauguración de este encuentro la secretaria ejecutiva de la CEPAL, la mexicana Alicia Bárcena.

"Es decir, en donde las mujeres dejen de subsidiar la economía del cuidado de nuestros países y pasemos a adoptar políticas públicas de Estado y sistemas nacionales de cuidado, como lo están haciendo Uruguay, Costa Rica o Ecuador", apuntó.

Para Bárcena, la nueva arquitectura estatal que la CEPAL propone solo será posible si existe una nueva ecuación entre el Estado, el mercado y la sociedad que permita ampliar los recursos disponibles para alcanzar los objetivos del desarrollo.

"Esto requerirá sin duda de reformas fiscales" para ver cuál es el costo y quién lo paga, advirtió Bárcena, para quien "ya es hora de comprometer a la sociedad entera".

GINEBRA, 28 NOV (NOTIMEX).- Miembros del Consejo de Derechos Humanos (CDH) de Naciones Unidas (ONU) están reuniendo firmas para llevar a cabo una sesión especial urgente el próximo 2 de diciembre, sobre los crímenes contra la humanidad cometidos en Siria.

Esta petición surge en respuesta al informe presentado este lunes por la Comisión de Investigación de la ONU sobre la represión violenta de manifestantes en Siria en el que acusan a altas instancias del gobierno y el ejército de haber cometido crímenes contra la humanidad.

Fuentes diplomáticas cercanas a la misión de México confirmaron a NOTIMEX que el país latinoamericano ya había firmado la petición para que el Consejo analice el informe que fue calificado como 'devastador'.

Asimismo, Estados Unidos y varios países de la Unión Europea (UE) han firmado la petición.

Por su parte, la embajadora de la misión de Estados Unidos para derechos humanos, Eileen Chamberlain Donahoe, dijo en un comunicado que los miembros del Consejo de Derechos Humanos reúnen firmas para que la sesión interactiva del Consejo se efectúe el próximo viernes.

Durante la sesión se revisará el informe de la Comisión y hará recomendaciones acerca de cómo el Consejo puede contribuir con una resolución para detener la ola de violencia que aqueja al país.

Donahoe elogió el liderazgo de la Liga Árabe para abordar la situación de emergencia en Siria y 'admiramos profundamente el valor de los sirios que dieron sus testimonios, especialmente los que están dentro de Siria, que contribuyeron a este informe con gran riesgo personal'.

La embajadora estadounidense destacó que la atención continua a la crisis en Siria por el Consejo de Derechos Humanos refleja el apoyo de la comunidad internacional al pueblo sirio para que se logre poner fin a la violencia del régimen de Bashar al Assad en contra de los sirios.

DAMASCO, 28 NOV (XINHUA) -- El ministro de Economía de Siria, Mohammad Nidal al-Shaar, dijo que su país superará las dificultades económicas causadas por sanciones a través de la continuación de la "política de autosuficiencia".

Al-Shaar dijo a los medios de comunicación locales que las sanciones decididas el domingo por la Liga Árabe (LA) contra Siria son un "precedente peligroso que finalmente tendrá un impacto profundo en los ciudadanos sirios".

No obstante, "dependeremos de nuestros recursos económicos y los fortaleceremos", afirmó, y agregó que Siria también podría enfocarse en sus relaciones con Irak, país que rechazó las sanciones durante la reunión de la Liga Árabe el domingo.

Las sanciones fueron impuestas luego de que Damasco no firmara un acuerdo sobre la misión de observadores de la Liga Árabe como parte de un tratado de paz para terminar con la crisis de meses en Siria.

Incluyen el congelamiento de los fondos del gobierno sirio en los países árabes y la suspensión de los negocios con el gobierno sirio y el banco central y además de la suspensión de los vuelos a Siria.

Los observadores económicos esperan que la economía siria se contraiga en más de tres por ciento para fines de este año debido a las sanciones, así como a las impuestas previamente por la Unión Europea y Estados Unidos.

El comercio entre Siria y los países árabes estaba calculado en miles de millones de libras sirias en 2009. Las importaciones de Siria de los países árabes sumaron 16,4 por ciento de sus importaciones totales y las exportaciones hacia ellos constituían el 52,5 por ciento del total de exportaciones.

Irak ocupa el primer lugar en la lista de importadores árabes de Siria, pues el 49 por ciento de las exportaciones totales sirias a los países árabes se destinan a Irak, seguida de Arabia Saudita.

Egipto también es un importador importante de productos sirios.

Khaidoun al-Mouaqe, jefe de la parte siria del Consejo Empresarial Sirio-Egipcio, ha subrayado reiteradamente la necesidad de decisiones excepcionales para facilitar el flujo de productos sirios a través de todos los cruces fronterizos terrestres y marítimos "para hacer frente a la etapa excepcional que Siria está atravesando".

Insistió en la necesidad de componer un equipo de crisis económica que tenga prerrogativas ejecutivas plenas para manejar la situación actual y sea el que verdaderamente tome las decisiones. El equipo debe tener el poder de implementar las decisiones en el momento adecuado y de acuerdo con los acontecimientos urgentes y nuevos, agregó.

"Esas medidas son urgentes para preservar nuestra economía nacional", indicó.

Sobre el sector bancario, Siria prometió ofrecer toda la ayuda a sus bancos privados en caso de que enfrenten dificultades.

El gobernador del Banco Central de Siria, Adib Mayalleh, descartó los señalamientos de que los bancos privados que operan en Siria estén enfrentando la bancarrota.

Enfatizó que los bancos públicos en Siria están garantizados por el Ministerio de Finanzas y que jamás serán vulnerables a la bancarrota y agregó que en caso de que cualquier banco privado tenga dificultades, el banco central intervendrá para apoyarlos de inmediato. "Queremos el menor daño posible a nuestra economía", agregó.

La enérgica acción de la Liga Árabe podría disparar los precios de los productos al consumidor en Siria.

Los sirios comunes han comenzado a sentir los efectos de los crecientes precios de los alimentos y hay escasez de gas de cocina y el diesel usado para calefacción en invierno.

La crisis actual también ha conducido a la depreciación de la libra siria y provocado una disminución en las reservas.

MADRID, 28 NOV (NOTIMEX).- El gobierno de Kuwait presentó hoy su renuncia al emir Sabah al Ahmed al Sabah, en medio de denuncias de la oposición contra del primer ministro, Nasser al-Mohammad al-Sabah, por supuestos actos de corrupción.

'El gobierno kuwaití presentó su renuncia, que fue aceptada por el emir", confirmó el diputado opositor islamista Jaled al Sultan en declaraciones a la prensa a su salida del Parlamento, según un reporte de la cadena árabe Al Arabiya.

Diversos grupos de la oposición, incluidos estudiantes liberales, islamistas y por primera vez los jefes tribales, convocaron a una concentración masiva para este lunes en el centro de Kuwait para exigir que el jeque Nasser responsa a las acusaciones de corrupción.

El primer ministro de Kuwait es acusado de transferir fondos públicos a varias de sus cuentas en bancos extranjeros y de entregar sobornos a unos 15 diputados progubernamentales por 350 millones de dólares, a cambio de su silencio.

Al Sultan explicó que la dimisión se produjo tras un encuentro entre el emir y los miembros del gobierno, aunque no precisó si el emir ha tomado alguna decisión sobre la posible disolución de la Cámara de Representantes.

Con la renuncia del gabinete, el emir kuwaití está obligado a disolver el Parlamento y convocar a elecciones, para designar a un nuevo gobierno, aunque por ahora la prioridad de al Sabah es evitar un agravamiento a la crisis de gobierno, según Al Arabiya.

El pequeño emirato petrolero es amenazado con sumergirse en una grave crisis, ante la reciente dimisión de los ministros de Justicia, Salud y Desarrollo y el incremento de las protestas que, desde hace meses, protagonizan cientos de personas ante el Parlamento contra Nasser.

A principios de octubre pasado, el ministro de Asuntos Exteriores, Mohamed Salem al Sabah, renunció tras ser acusado de corrupción por pagar sobornos a varios parlamentarios para "ganar su lealtad".

Después de una gran manifestación, encabezada por los líderes de la oposición, el 17 de octubre pasado, miles de personas irrumpieron en la sede del Parlamento exigiendo la dimisión inmediata del primer ministro.

El buen nivel de vida que tiene la gran mayoría de la población había aislado a Kuwait de la oleada de revueltas árabes que se han registrado desde principios de año en varios países, sin embargo, ahora parece que las protestas son la opción para expulsar a Nasser.

El primer ministro kuwaití había sobrevivido a tres votos de confianza en el Parlamento desde que asumió la jefatura de gobierno en 2006.

MOSCU, 28 (ANSA) - Rusia pondrá en funciones mañana para una primera fase de prueba en Kaliningrado la nueva estación de radar anunciada por el presidente, Dmitri Medvedev, dispuesta en caso de que fracasen los reclamos de Moscú contra el escudo espacial proyectado por Estados Unidos en territorio europeo.

En tanto, el embajador ruso ante la OTAN, Dmitri Rogozin, dijo en declaraciones reportadas por la agencia Interfax que Moscú considera revisar las relaciones con la Alianza Atlántica en áreas de

cooperación como Afganistán.

El diario Izvestia, vinculado al gobierno, escribió que la fase de prueba de la estación de radar entrará en funciones mañana.

El ex jefe de Estado Mayor de las fuerzas misilísticas Viktor Iesin dijo en declaraciones reportadas por el mismo diario que el sistema tendrá la capacidad de controlar el espacio aéreo occidental con un radio de hasta 6 mil kilómetros, lo cual "cubre virtualmente toda Europa, incluida Gran Bretaña".

Medvedev advirtió días atrás que Rusia desplegará misiles de corto alcance Iskander en Kaliningrado y las fronteras del sur del país en respuesta al proyecto de escudo espacial estadounidense en territorio europeo.

Rogozin, en tanto, sostuvo que "si nuestros socios no reacciones a las declaraciones previsibles y proporcionadas sobre los riesgos y amenazas deberemos revisar nuestras relaciones en algunas áreas", entre ellas Afganistán.

ISLAMABAD, 28 NOV (XINHUA) -- La ministra de Relaciones Exteriores de Pakistán, Hina Rabbani Khar, informó hoy a sus homólogos chino y ruso acerca de los ataques de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y sobre las decisiones tomadas por el gobierno paquistaní tras los ataques, que causaron la muerte a 24 soldados paquistaníes y heridas a 13 más, dijo APP, una agencia de noticias gubernamental en Pakistán.

La canciller paquistaní conversó hoy con el ministro chino de Relaciones Exteriores, Yang Jiechi, para informarle sobre los ataques de la OTAN y de la Fuerza Internacional de Asistencia para la Seguridad (FIAS) y sobre las decisiones tomadas el sábado por el Comité de Defensa del Gabinete (CDG).

La ministra de Relaciones Exteriores tuvo una conversación de 40 minutos, en la cual informó a su homólogo chino sobre la gran molestia en Pakistán, dijo el Ministerio de Relaciones Exteriores de Pakistán.

El canciller chino expresó su gran consternación y preocupación por el incidente y expresó sus condolencias a las familias agraviadas.

La independencia, soberanía e integridad territorial de Pakistán deben ser respetadas, dijo Yang. También pidió una investigación completa y seria sobre el asunto.

Esta noche, la ministra del Exterior de Pakistán también informó a su homólogo ruso, Serguei Lavrov, sobre el ataque no provocado de la OTAN FIAS en territorio paquistaní y las decisiones tomadas por el CDG.

Además de constituir una grave violación a las normas internacionales establecidas, esos ataques son también una amenaza para la paz y estabilidad regionales.

Lavrov expresó solidaridad por la pérdida de vidas y por los heridos, así como una total comprensión a la postura de Pakistán, dijo el Ministerio de Relaciones Exteriores paquistaní en un comunicado.

Pakistán y Rusia son socios en la Organización de Cooperación de Shanghai y también en la promoción de la cooperación regional y es necesario que la OTAN investigue completamente el incidente, agregó Lavrov.

La mañana del sábado, aviones de combate y helicópteros armados de la OTAN atacaron dos puestos de revisión del ejército en el área tribal de la Agencia de Mohammand en el noroeste de Pakistán en la frontera con Afganistán y mataron a 24 soldados paquistaníes, incluidos dos altos oficiales, y lesionaron a 13 más. El incidente provocó que el gobierno paquistaní decidiera cerrar las rutas de suministro para los soldados de la OTAN apostados en Afganistán a través de Pakistán y desalojar una base aérea clave estadounidense, Shamsi, en la provincia suroccidental paquistaní de Baluchistán dentro de 15 días.

ATENAS, 28 (ANSA)- El gobierno griego inició hoy la reforma del sector público, con la aplicación de la ley que prevé la suspensión del trabajo, definitiva o temporal, para más de 30.000 empedados del Estado, hasta fines de 2013.

Unos 4.000 empleados públicos se jubilarán directamente por cumplir los requisitos, mientras 12.000 serán pasados a un estatus de prejubilación hasta fin de 2013, con el 60% del salario.

A otros 15.000 empleados públicos se les asignará un seguro de desempleo ya que la ley incluye el cierre o la fusión de empresas del estado consideradas innecesarias.

La medida fue recibida con huelgas y protestas, y deja dudas fuertes sobre el retorno económico, pero por algo se aplica en la vigilia de la reunión del Eurogrupo (ministros de Finanzas de la zona euro) de mañana, que, con toda probabilidad liberará el sexto tramo de ayudas de la UE y el FMI a Grecia por 8.000 millones de euros, del paquete de 110.000 millones acordado en 2010.

Los empleados de los medios de información públicos reanudaron hoy su protesta contra la suspensión temporal del trabajo que decidió el gobierno en el marco del ajuste fiscal.

Los trabajadores de los medios pararon hoy entre el mediodía local y las 16, y entre las 17 y medianoche.

Además, a las 13 locales realizaron una asamblea general en la sede de la televisión pública.

A su vez, los consejos directivos de los organismos sindicales de los trabajadores de radio pública y privada iniciaron hoy una huelga de 24 horas, a partir de las 6 locales.

La protesta, informaron, es ante la "ola de despidos y violaciones de los acuerdos colectivos de trabajo, por parte de los empresarios y el gobierno".

Reclaman el retiro de todos los despidos, el mantenimiento de los puestos de trabajo y la aplicación de los acuerdos colectivos.

Los trabajadores de la aviación civil ocuparon hoy los edificios de la compañía, contra la suspensión temporal de las tareas, que comenzó hoy.

Las medidas fiscales duras generan dudas en los expertos, que consideran muy difícil la empresa de revitalizar y relanzar el sector público, que, según la OCDE, tarda 20 días para liberar un documento público en un ministerio.

Grecia está al borde del default por una crisis de endeudamiento, que equivale a 1,6 veces su PIB de 300.000 millones de dólares, y el déficit fiscal de casi 10%, que aspira a superar con la asistencia financiera internacional cuya contraparte es el ajuste fiscal.

ROMA, 28 NOV (NOTIMEX).- Con una caída del Producto Interno Bruto (PIB) en 2012 del 0.5 por ciento, Italia entrará en recesión, confirmó hoy la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) en su informe 'Perspectivas Económicas', difundido en París.

El organismo pidió al nuevo gobierno italiano de Mario Monti 'aplicar plenamente' las medidas de emergencia preparadas por el ejecutivo precedente, para poder alcanzar el equilibrio del presupuesto en 2013.

Asimismo, urgió a poner en práctica 'reformas estructurales importantes para favorecer el crecimiento económico'.

'El ajuste del presupuesto, combinado con una desaceleración de la demanda global y con una débil competitividad pesará en el crecimiento en el corto plazo, pero es necesario para asegurar progresos en la sustentabilidad presupuestal', anotó.

Según la OCDE, en 2011 el PIB italiano crecerá sólo 0.7 por ciento, contra el 1.1 por ciento estimado la primavera pasada, mientras en 2012 sufrirá una contracción del 0.5 por ciento, frente al aumento del 1.6 por ciento previsto inicialmente.

Asimismo, el organismo con sede en París estimó un déficit público del 3.6 por ciento del PIB en 2011 y del 1.6 por ciento en 2012, para llegar en 2013 al 0.1 por ciento.

La OCDE confirmó que la deuda pública italiana llegará este año al 127.7 por ciento del PIB, contra una previsión inicial del 129 por ciento, mientras en 2012 se ubicará en 128.1 por ciento, ante el 126.8 por ciento estimado con anterioridad.

Dijo que este año la tasa de desempleo será del 8.1 por ciento, para aumentar al 8.3 por ciento en 2012 y al 8.6 por ciento en 2013, mientras el crecimiento de los salarios 'será moderado'.

Por su parte, la inflación será este año del 2.7 por ciento, para bajar al 1.7 por ciento en 2012 y al 1.1 por ciento en 2013.

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
